

MEMORIA DE LA COMISIÓN MUJERES Y CIENCIA 2010

La Comisión de Mujeres y Ciencia ha seguido manteniendo la actividad que viene siendo habitual, de acuerdo con las competencias que tiene atribuidas.

En 2010 prescribía el mandato de representantes en ella de las Áreas Científico-Técnicas de Biología y Biomedicina, Ciencia y Tecnología de Alimentos, Ciencias Agrarias y Humanidades y Ciencias Sociales, convocándose elecciones el 23 de febrero y actualizándose la composición con las nuevas representantes.

La Comisión elaboró el Informe anual sobre la situación de las Mujeres Científicas en el CSIC, a partir de los datos aportados por la Institución, informe que hizo público a través de la web del Organismo en abril de 2010. En su prólogo el Presidente señaló que aunque los resultados eran alentadores a favor de la presencia de la mujer en las escalas de personal investigador, fundamentalmente al producirse un incremento de plazas, no se puede bajar la guardia. Asimismo, se refirió al Plan Estratégico de Igualdad de Oportunidades 2008-2001 publicado por el Instituto de la Mujer ha sido una referencia importante para la institución que ha intentado, en la medida de lo posible, implantar los principios que en él se abogan.

En 2010, el Presidente con vistas a la elaboración del Plan de Igualdad para todo el personal del CSIC constituyó un Grupo de Trabajo para asesorarle en una fase previa. El Grupo que ha estado trabajando a lo largo del año ha elaborado un documento cuyas conclusiones son

Entre las actividades llevadas a cabo, representantes de la Comisión de Mujeres y Ciencia han mantenido reuniones con las Comisiones de Áreas Científico-Técnicas del CSIC propiciadas por la Vicepresidencia Adjunta de Áreas Científico-Técnicas, para informar de los acuerdos que se han ido adoptando y recordar la existencia de la Acción Horizontal de Igualdad de Género en el CSIC, integrada en el Plan de Actuación 2006-2009, que aún sigue vigente al no haberse cumplido algunas de sus premisas. Se espera con ello que las Comisiones de Área puedan actuar de nexo entre la Comisión de Mujeres y Ciencia y los institutos y centros, para difundir sus actuaciones y sensibilizar acerca de aspectos de género que deberían ser tenidos en cuenta tanto por los directores como por el personal que los integra.

A petición del Gobierno francés, la Presidenta de la Comisión, Dra. Pilar López Sancho, se reunió con la responsable del Proyecto *Mujeres-Union pour la Méditerranée* acompañada de personal de la Embajada francesa. El Gobierno francés está trabajando en la creación de un observatorio europeo para la igualdad y una red universitaria y científica sobre problemas de género. En dicho proyecto se han mostrado interesados países como Líbano, Israel, Jordania y Marruecos, siendo el objeto de la reunión proponer la incorporación de España al Proyecto.

La Comisión ha apoyado este año la presentación ante el Instituto de la Mujer de un proyecto sobre producción científica en España de Mujeres Matemáticas por parte del Instituto de Ciencias Matemáticas, instituto mixto CSIC-UAM-UCM-UCIII.

La Dra. López Sancho, participó el 13 de enero en un programa en Radio Mallorca, comentando el artículo sobre la situación de las mujeres en el sistema español de ciencia y tecnología, publicado en el diario *El País* por el Dr. Carlos Duarte, experto oceanógrafo del CSIC.

El 8 de Marzo de 2010, la Dra. Alicia Durán impartió una Conferencia en el Colegio de España en París con el título *La mujer en la ciencia del siglo XXI*.

La Dra. López Sancho participó en la Jornada *Mujeres y Ciencia. 100 Años en la Universidad*, celebrada el 9 de marzo en conmemoración del Día de la Mujer. El acto en cuya organización participó el CSIC tuvo lugar en su sede central.

La Dra. López Sancho ha participado, también, con una ponencia en la reunión de *Unidades de Igualdad de las Universidades Públicas Españolas* organizada por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo en Santander, del 26 al 27 de agosto.

La Dra. Flora de Pablo participó en la Mesa Redonda *Mujeres en lo Social y Económico: mundos masculinizados* dentro de las Jornadas *Género, Participación y Poder*, organizadas por el Cabildo Insular de Tenerife el día 1 de octubre.

Además, se ha participado en actuaciones para favorecer la conciliación de la vida familiar y laboral como es el caso de la Dra. M^a Luisa Sandalio que ha realizado gestiones para conseguir ventajas económicas y de ampliación de horario en una Escuela Infantil en el entorno de la Estación Experimental del Zaidín en Granada.

Por último, y aunque no se trate de una acción directa de la Comisión, pero sí consecuencia de su función de asesoramiento a la Presidencia, cabe señalar que el CSIC se ha incorporado como Patrón de *genSET*. Se trata del proyecto europeo *Gender in Science- Dialogue and Action for Equality and Excellence in Science in the 21st century* www.genderiscience.org. La representante de la Institución en dicho proyecto será la Dra. Flora de Pablo, miembro de la Comisión.

A continuación se muestran dos figuras en las que se pone de manifiesto la situación del personal investigador del CSIC en 2010.

Figura 1.- Distribución del porcentaje de hombres y mujeres del personal investigador del CSIC en los distintos niveles de la carrera investigadora en diciembre de 2010 (Diagrama Tijera).

Figura 2.- Evolución de la plantilla investigadora por sexo en las tres categorías permanentes del CSIC entre 2001 y 2010